

HELMANTICA

REVISTA DE HUMANIDADES CLÁSICAS
DE LA UNIVERSIDAD PONTIFICIA DE SALAMANCA

AÑO XIV

ENERO - ABRIL 1963

NÚM. 43

El concepto de verdad en San Juan

1.—ESTADO DE LA CUESTION

El tema que vamos a tratar en este estudio ha sido ya anteriormente objeto de valiosos trabajos y monografías. En 1911 le dedica un extenso estudio a este concepto de verdad en San Juan el teólogo protestante F. Büchsel. Su trabajo puede calificarse de meritorio, en cuanto intenta explicar la ἀλήθεια de San Juan desde un punto de vista más universal, y en más relación con los otros conceptos fundamentales de la Cristología del IV Evangelio, que lo que existía anteriormente ¹. El manejo de este concepto, sin embargo, se reduce en su libro a sólo la interpretación de los pasajes de San Juan, omitiendo la cuestión de sus relaciones. Sobre ellas vuelve en 1928 en otro libro ². Según este autor tanto el concepto de verdad, como el uso que de ella hace Juan, es griego.

Tanto en lo que se refiere al examen de la ἀλήθεια en Juan, como al estudio de sus relaciones puede considerarse de má-

1. *Der Begriff der Wahrheit...*; cf. la crítica de este autor a las significaciones parciales de «verdad», que daban los autores anteriores, pp. 10-31.

2. *Johannes und der hellenistische Synkretismus*. El concepto «Wahrheit» lo trata en las pp. 83-97.